

Ce qui forme un total de 5907 personnes armées, tant à pied qu'à cheval, auxquelles il faut ajouter les 54 capitaines, lieutenants et enseignes des corporations, plus la suite nombreuse du clergé.

Après eux venaient les pages, représentants de la nation lucquoise, suivis de leur gens de pied, en grand nombre; puis la seigneurie lucquoise à cheval. Chevauchaient *suiwamment* les pages de la nation florentine, au nombre de six, et la seigneurie florentine, au nombre de trente-sept, montés sur des chevaux turcs et genets d'Espagne; *tout d'un fil* venaient les Milanais, précédés *chacun* de deux laquais; puis les Allemands, suivis d'un laquais chacun, etc.

J'ose à peine dire quels costumes magnifiques recouvraient cette foule; que de velours, de dorures, de plumes, d'armes ornées de pierreries, de chevaux foulant aux pieds la moire et le tabis; de valets lestes et fringants ornaient cette bizarre mais somptueuse solennité. Il suffit de décrire un ou deux de ces costumes pour donner une juste idée des autres; et pour nommer les premiers venus, les bouchers. « Leur capitaine « était vêtu de bonnet, collet, pourpoint, chausses et souliers « de velours cramoisi de haute couleur, découpés et couverts « de gros fers et boutons d'or; puis venaient les bouchers trois « à trois; les six premiers rangs couverts de animes et mo- « rions dorés, chausses et souliers de velours rouge, le pen- « nache de même couleur, épée et dague dorées et fourreau « de velours cramoisi; et après eux leurs compagnons habil- « lés de velours, de satin, et le moindre de taffetas cramoisi, « les piques dorées pour la plupart et au nombre de 466, « etc. »

Et que penser des selliers, « habillés de blanc, noir et « rouge, collets et chausses de velours noir doublés de satin « et taffetas blanc, pourpoint de satin ou taffetas rouge cra- « moisi, etc.

«..... Les pelletiers, au nombre de 187, habillés quasi tous « de bonnets et collets de velours ferrés d'or, pourpoint et